

Fecha: 10/09/2025 Audiencia: 10.500 Sección: ACTUALIDAD Vpe: \$443.573 Tirada: 3.500 Frecuencia: DIARIO \$1.100.088 Difusión: 3.500 Ámbito: REGIONAL Vpe pág.:

Vpe portada: \$1.100.088 Ocupación: 100,00% INFORMACION GENERAL Sector:

Pág: 14

EL DIVISADERO, MIERCOLES 10 DE SEPTIEMBRE DE 2025

REGIONAL

REGION DE AYSEN





Durante casi 2 años, un equipo de ingenieros del Centro de Excelencia en Geotermia de Los Andes de la Universidad de Chile, llevó a cabo el Estudio de Prefactibilidad para la Generación de Hidrógeno Verde en el Fiordo de Aysén.

Los resultados constituven un valioso aporte v un paso ineludible hacia las respuestas que ofrece el territorio de la Región de Aysén para la transformación de su matriz energética. Según el estudio, financiado por el Fondo de Innovación para la Competitividad del Gobierno Regional de Aysén y su Consejo, se identificó una brecha de información sobre la zona de emplazamiento y se estableció la necesidad de perforar un pozo exploratorio para definir con exactitud el potencial geotérmico del lugar.

Para el investigador y coordinador del equipo, el ingeniero mecánico Bruno Ortega, "independiente del energético renovable, hay muchos estudios relacionados a estimar potencial geotérmico, hidráulico, eólico, solar, y estamos entregando insumos para poder cambiar esta realidad en un tiempo próximo. Lo veo con optimismo, soy un

Centro de Excelencia en Geotermia entrega proyecciones tras culminar estudio en Aysén

optimista, y entiendo que Aysén tiene un enorme potencial renovable, sin embargo, igual existen dificultades propias de la región. Soy optimista en que en un futuro próximo podríamos mostrar una región 100% renovable".

Bruno encabezó la entrega de los resultados del estudio a las comunidades de Puerto Cisnes, Coyhaique y Puerto Aysén, en reuniones con estudiantes y actores sociales: "Hubo un gran interés y observamos que las personas están preocupadas del futuro energético en la región; estudios como este son importantes para ir avanzando hacia una solución que transforme la vida de las personas'

Ignacio Bascuñán, estudiante de quinto año de Ingeniería Civil Industrial de la Universidad de Aysén, dijo que "es importante caracterizar los lugares donde se pueden explorar nuevas alternativas de soluciones energéticas y conocer también los recursos que tiene disponibles la región para potenciar el desarrollo de las energías renovables y la integración en el sistema o la matriz energética de la región. Fue bien interesante, son los primeros pasos, pero sin duda que es una idea bien innovadora, ya sea si se puede seguir explorando esa zona o también si se pueden ver o seguir estudiando otros lugares donde podría explorarse más a fondo. Creo que es una muy buena idea. Hay mucho potencial para que podamos ser una especie de polo o faro de las energías renovables en el cono

Bruno Ortega concluye: "Es importante una siguiente fase de exploración avanzada para resolver hipótesis más complejas y despejar las dudas, aunque en lo ingenieril y económico se ve favora-

Arites

Hoy podrían pedirte que te sumes a un nuevo equipo o que colabores con alguien nuevo. Recibes buena energía que proviene de otras personas: debes mantener apertura a aceptar tratos o propuestas que se te presenten. Algunas de ellas podrían resultar redituables y sorprendentemente gratificantes.

ीनगाल

Durante las últimas semanas, quizás adoptaste una idea que te surgió de la nada. Ahora la realidad toca a tu puerta y comienzas a ver todas las razones por las que esta idea no funcionará o por qué debes analizar las cosas con mayor claridad antes de actuar. No te distraigas.

Tu nivel de productividad será extremadamente alto. Tu ética laboral será fuerte y no tendrás dificultades para crear una lista y cumplirla. Tienes todo lo que necesitas para que este sea un día lleno de éxitos en el lugar de trabajo o dondequiera que te encuentres.

Offinear

Tienes una sensibilidad particular y estás muy susceptible a las emociones de los demás. Si los que te rodean están nerviosos, tú también lo estarás. Haz todo lo posible para no caer en esta trampa. Mantén una clara diferenciación entre tú y los demás.

Tus emociones son estables y sólidas, y al mismo tiempo puedes soñar y fantasear. Esta combinación de energías te ayuda a aprovechar lo mejor de ambos mundos porque te permite tener creatividad e imaginación sin dejar de lado la practicidad.

Una propuesta que recibes es interesante solo si quien la sugiere tiene la capacidad de seguir adelante con ella Tiendes a creer en alguien porque deseas creer, pero esto no alcanza. Necesitas pruebas concretas de que esta persona va a ser constante.

Шва

El viento finalmente empieza a soplar a tu favor. Otras personas están viendo la realidad a través de tus ojos y esto genera una mayor conexión entre tú v los que trabajan contigo. Simplemente sé tú mismo/a y las recompensas vendrán

solas.

Escorpio

Ten cuidado con las personas inconstantes. Sientes la tentación de sucumbir ante los encantos de los que derrochan diversión v creatividad pero no tienen los pies plantados sobre la tierra. Asegúrate de relacionarte con personas que pueden ayudarte, no desestabilizarte.

Sagliarilo

El trasfondo de una situación se ha vuelto más claro y comienzas a ver las cosas con ojos más prácticos. En consecuencia, puedes pararte en tierra firme y no dejar que tus emociones te distraigan en tu trabajo. Tu nivel de productividad es alto.

Pareciera que todos depositan la carga sobre ti. Aunque debas ocuparte de los trabajos que los demás no quieren hacer, avanza con la frente en alto: haz el trabajo con una sonrisa y no te preocupes. Lo que hagas ahora traerá cosas mejores y más importantes en el futuro.

Acuardo

Hoy quizás comiences a trabajar con un nuevo grupo de personas. Es probable que te asignen a un nuevo equipo para colaborar en un proyecto. O se podrían agregar nuevos empleados al grupo. Es un buen día para hacer alianzas con personas que tienen un gran caudal de conocimiento.

Pitoth



Hoy podrías sentir un poco de distracción. Debido a que manejas múltiples tareas, podrías saltar de un proyecto a otro sin rumbo fijo. Intenta mantener el enfoque tomándote descansos cortos. Revisa tu trabajo y no dejes que las distracciones interrumpan tu concentración.